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本报记者常征
见习记者黄斯达

无处不在 无微不至

———河区湖东办事处加强城市街道社区党建工作纪事

“过去，街道社区与辖区所在
单位之间资源不能有效整合、基
层党建协调沟通不够……现在，

联系多了，沟通顺畅了，基层党建
越来越扎实了！ ”清明时节，河
区湖东街道社区党支部书记道出
了自己的心声。而且，辖区居民渐
渐感受到身边的喜人变化———辖
区所在单位的党员积极融入街道
社区的具体工作， 经常到社区参
与帮助孤寡老人等困难群体。 这
些都源于湖东党工委近年来夯实
党在城市基层的执政基础， 即街
道社区“大党（工）委”体系的构
建。

整合资源小社区“管”大单位
3

月中旬， 湖东办事处三五
八社区大党委召开第一次会议，

除社区大党委专职委员参会外，

还有
5

名兼职委员， 他们分别是区
人民法院、信阳消防支队和第三人
民医院等

5

个党组织的负责人。

2013

年以来，湖东党工委首
先在三五八社区试点推行社区
“大党委”制，将辖区单位党组织
和党员纳入街道社区“大党（工）

委”，统一管理，打破驻辖区各单
位党组织各自为政的壁垒，构建
了“共驻共建、资源共享、共同
服务、共谋发展”的社区党建新
格局，深入挖掘整合社会资源，

为群众提供更多、 更便利的服

务。如今，湖东
8

个社区均实行街
道社区“大党（工）委”模式，覆盖
辖区单位党组织

57

个、党员
1132

名。 “别看我们社区小，可‘管着’

不少市、区里的大单位。 ”三五八
社区党总支书记杨德祥说。 三五
八厂是破产企业， 本身资源不
足，以前社区搞活动，受自身能
力限制，十分困难。 建立街道社
区‘大党（工）委’后，（下转
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本报讯（记者公堂）今年是信阳毛尖获得
巴拿马万国博览会

(1915)

金奖
100

周年，在第
23

届中国信阳国际茶文化节举办前夕， 从
4

月
8

日
在浙江新昌县举行的

2015

中国茶叶区域公用品
牌价值十强发布与授牌仪式上传来喜讯， 信阳毛
尖以

55.73

亿元的品牌价值荣膺“中国茶叶区域
公用品牌价值十强” 第三名， 位居普洱茶品牌之
前、西湖龙井品牌之后。 这是我国从

2010

年起对
茶叶区域品牌进行比较全面、集中的价值评估后，

信阳毛尖连续
6

年跻身中国茶叶区域公用品牌价
值十强，也是河南省唯一入选十强的茶叶品牌。

近年来，信阳通过品牌创新、技术创新不断延
长茶叶链，将小茶叶发展成为大产业。如今全市茶
园已经达到

210

多万亩， 茶叶年总产量达到
5.7

万吨，产值超过
85

亿元。信阳毛尖，已经成为信阳
的一张靓丽名片。

由浙江大学
CARD

中国农业品牌研究中心、

《中国茶叶》杂志、中茶所中国茶叶网联合组建的课
题组，已连续

6

年开展了“中国茶叶区域公用品牌
价值评估”专项研究。 课题组持续观察中国茶叶品
牌的发展现状，也不断为行业提供茶叶品牌建设研
究成果。 每年发布的“中国茶叶区域公用品牌价值
评估”结果，已经成为中国茶业发展的风向标。

中国农业品牌研究中心从全国
203

个茶叶区
域公用品牌中， 筛选搜集了

106

个品牌的相关资
料，最终完成了

94

个品牌的价值评估。 据介绍，本
次参评品牌的总价值逾

1268

亿元， 较上一年增长
114

亿元，平均品牌价值为
13.5

亿元。 其中品牌价
值最高的安溪铁观音为

58.27

亿元，最低的祁门红
茶为

0.71

亿元。 信阳毛尖品牌价值连年增长，今年
又比上年增长

3.58

亿元。数据还显示，来自江南产
区的参评品牌， 每公斤茶叶的平均品牌收益达
73.31

元，来自华南、江北和西南产区的参评品牌，

每公斤茶叶的平均品牌收益分别为
21.64

元、

11.70

元和
7.06

元。 品牌价值增长体现出不同茶
类的差异性。

2015中国茶叶区域

公用品牌价值十强

安溪铁观音品牌价值：

58.27

亿元
西湖龙井品牌价值：

58.20

亿元
信阳毛尖品牌价值：

55.73

亿元
普洱茶品牌价值：

55.66

亿元
福鼎白茶品牌价值：

31.41

亿元
大佛龙井品牌价值：

29.20

亿元
安吉白茶品牌价值：

29.10

亿元
福州茉莉花茶品牌价值：

26.77

亿元
武夷山大红袍品牌价值：

24.61

亿元
祁门红茶品牌价值：

24.26

亿元

>>

链接·相关资料

17

03

版

▲ ▲

新闻热线：

6225000 6221251

职业监督电话：

6233857

微博：

@

信阳日报
@

信阳新闻网投稿：

xyrbszbs@163.com

信阳手机报移动用户发送短信
XYSJB

到
10658300

即可开通（

3

元
/

月）

国内邮发代号：

35-32

国内统一刊号：

CN41-0015

信阳新闻网网址：

http://www.xyxww.com.cn

（乙未年二月廿三乙未年三月初二谷雨）

2015

年
4

月 日11 星期六
中共信阳市委机关报

第
8515

期今日
12

版
ＸＩＮＹＡＮＧ ＲＩＢＡＯ

信阳日报法人微博 信阳日报微信公众账号掌上信阳微信公众账号

中共信阳市委主管主办信阳日报社出版

市

政

协

四

届

四

次

会

议

举

行

第

二

次

大

会

听
取
委
员
大
会
发
言
补
选
政
协
信
阳
市
第
四
届
委
员
会
常
务
委
员

本报讯（记者马保群）

4

月
10

日上
午，市政协四届四次会议举行第二次大会。

大会共分两个阶段， 会议第一阶段表彰
2014

年度优秀提案、提案办理工作先进单
位和个人，听取委员大会发言；会议第二阶
段补选政协信阳市第四届委员会常务委
员。

市政协主席王道云， 市政协副主席周
冀荣、曹茂明、周慧超、陈伟琳、熊静香、李
正军、霍勇、王勇、周保林和市政协秘书长
姚海柱出席会议并在主席台前排就座。

市委副书记、市长乔新江，市委副书记
刘国栋，市委常委、统战部部长方波，市委
常委、组织部部长李湘豫，市委常委、市委
秘书长李水应邀出席会议并在主席台前排
就座。

张根太、赵主明、廖长明、任宏业、王开
科、梁其贵也在主席台就座。

市政协四届四次会议应出席委员
523

人，实到
421

人，符合法定人数。

会议第一阶段由曹茂明主持。 周慧超
宣读了《政协信阳市委员会关于表彰四届
三次会议优秀提案、 提案办理工作先进单
位和先进个人的决定》，对司凌丽委员提出
的《产业集聚区发展环境亟待优化的建议》

等
28

件优秀提案和中共信阳市委办公室
等

20

个提案办理工作先进单位、常庆涛等
22

名提案办理工作先进个人予以表彰。

会上，

10

位委员分别代表市各民主党
派、无党派人士、市政协专门委员会和委员
个人围绕新型工业化、 农业现代化、 城镇
化、信息化建设等方面作了发言。 其中，郭
丽委员代表九三学社信阳市委作了题为
《关于进一步加大大气污染防治力度的建
议》的发言；黄烨委员代表市政协社会和法
制委员会作了题为《关于加强中小学生法
制宣传教育的建议》的发言；王豪委员代表
无党派联谊会作了题为《关于破解产业集
聚区企业用工难的建议》的发言；彭庆杰委
员代表民盟信阳市委作了题为《关于加快
推进农业转移人口市民化的建议》的发言；

杨怀玉委员代表潢川县政协作了题为《关
于合力推进“引泼入潢”工程的建议》的发
言；李俊杰委员作了题为《关于加强农村基
层养老服务业队伍建设的建议》的发言；黄
洁委员作了题为《关于加快发展电子商务
的建议》的发言；马明龙委员作了题为《关
于建立民族幼教中心以解决穆斯林儿童
入托难的建议》的发言；司凌丽委员代表
民进信阳市委作了题为《关于推进依法行
政工作的建议》的发言；饶祖民委员作了题
为《关于加强城市消防安全工作的建议》的
发言。

会议第二阶段由周冀荣主持。 会议审
议通过了政协信阳市第四届委员会第四次
会议选举办法， 政协信阳市第四届委员会
第四次会议总监票人、监票人名单。

根据会议选举办法，经过清点人数、检查票箱、分发选票、画票、

投票等程序，会议工作人员清点选票后，大会主持人周冀荣宣布：当
天的选举，发出补选常务委员候选人选票

421

张，收回
420

张，选举
有效。根据选举结果，吴保东、张理、张中廷、张绪友、姜斌、徐莉、戴国
松

7

名同志当选为政协信阳市第四届委员会常务委员。

市四届人大五次会议举行第二次大会

听取市人大常委会工作报告和两院工作报告
本报讯（记者黄铎）

4

月
10

日下午，市四届人大五次会议举行
第二次大会，听取市人大常委会工
作报告及市中级人民法院、市人民
检察院工作报告。

大会主席团常务主席郭瑞民、

宋效忠、刘国栋、张国晖、李湘豫、

董进才、高曙霞、尹保斌、高潮、李
群茂、聂书华在主席台前排就座。

大会由董进才主持。

乔新江、王道云、冯鸣、刘金
志、方波、李水、尚邦君、程德明、姚
铁璜、高俊峰、李军、朱继先、曹新
生、郑志强、张富治、张武捷、谢天
学、周冀荣、曹茂明、周慧超、陈伟
琳、熊静香、李正军、霍勇、王勇、周
保林、张社军、郭国谦、师勇、余运
德、熊开程、陈延虎、陈勇、白永、秦

书理及大会主席团成员在主席台
就座。

王连基、 张桂东、 张本乐、范
葳、李全三、张根太等也在主席台
就座。

市人大常委会主任宋效忠代
表市四届人民代表大会常务委员
会向大会作工作报告。 他说，

2014

年，市人大常委会在中共信阳市委
的正确领导下，深入贯彻党的十八
大和十八届三中、 四中全会精神，

坚持党的领导、 人民当家作主、依
法治国有机统一，依法履行宪法和
法律赋予的职责，圆满完成了市四
届人大四次会议确定的目标任务。

一、围绕中心、突出重点，认真履行
监督职能。 二、立足长远、着眼根
本，有效行使决定职权。三、尊重主

体、强化保障，充分发挥代表作用。

四、深入调研、强化宣传，积极提升
人大活力。 五、践行宗旨、务实作
为，持续提高履职能力。

宋效忠说，

2015

年是全面深化
改革的关键之年，是全面推进依法
治国的开局之年。 在新的一年里，

市人大常委会工作的总体要求是：

全面贯彻落实党的十八大和十八
届三中、四中全会精神，学习贯彻
习近平总书记系列重要讲话精神，

按照全面建成小康社会、全面深化
改革、全面推进依法治国、全面从
严治党的战略部署，围绕市委经济
工作会议和市委四届七次全会提
出的目标任务，认真履行宪法和法
律赋予的职责，努力推动全市经济
社会持续健康发展，为信阳在“四

个河南”建设中更出彩作出新的贡
献。

市中级人民法院院长张社军
向大会报告说，

2014

年， 全市法院
紧紧围绕“努力让人民群众在每一
个司法案件中感受到公平正义”的
目标，狠抓执法办案，践行司法为
民，狠抓自身建设，各项工作取得
了新进步。全市法院共受理各类案
件

31943

件，办结
30738

件。 其中
审结刑事案件

3561

件， 审结民事
案件

13027

件， 审结行政案件
699

件， 执结案件
4597

件， 执结标的
9.72

亿元。

2015

年，市两级法院将
认真贯彻党的十八大， 十八届三
中、四中全会和习近平总书记系列
重要讲话精神，认真落实全省法院
院长会议和市委经济工作会议、市

委政法工作会议精神，以努力让人
民群众在每一个司法案件中感受
到公平正义为目标，以提高案件质
量和效率为中心， 狠抓执法办案，

坚持司法为民、深化司法改革， 为
平安信阳、法治信阳建设提供有力
司法保障。

市人民检察院代检察长郭国
谦向大会报告说，

2014

年， 全市检
察机关以人民群众满意为目标，以
维护公平正义为核心，遵循司法规
律，坚持稳中求进，认真履行宪法
和法律赋予的职责，各项工作都取
得了新的成效。积极推进平安信阳
建设， 严厉打击严重刑事犯罪，共
批准逮捕刑事犯罪嫌疑人

1919

人，提起公诉
3563

人。 查办贪污贿
赂案件

127

件
186

人。 （下转
02

版）

息县奋力打造“中国生态主食厨房”

———信阳市主食产业化和粮油深加工系列报道之三

“有钱难买息县坡， 一半干饭
一半馍”。 这条谚语是对息县这个
全国著名产粮大县的形象描述。息
县位于豫皖两省交界处，全县常年
农作物播种面积

300

万亩左右，其
中粮食作物

240

万亩以上，盛产小
麦、水稻等，是典型的农业大县，连
续八年荣获“全国粮食生产先进
县”称号，被授予“全国超级产粮大
县”称号，素有中华粮仓的美誉。

2012

年以来，息县县委、县政
府按照“关注工业、学习工业、研究
工业、支持工业”的要求，全面落实
市政府信政〔

2012

〕

19

号文件精
神， 立足农业大县的资源优势，紧
紧围绕绿色食品工业，做大做强生

态主食产业，奋力打造“中国生态
主食厨房”。

2014

年， 全县新上
和在建项目

10

个， 累计完成投资
66.2

亿元，实现工业总产值
298.78

亿元，占全县规模以上工业总产值
的

76%

。该县连续两年被市政府授
予“主食产业化和粮油深加工工作
先进县”称号，取得了“六个一”显
著成效：中国第一个生态主食全产
业链示范基地， 中国第一个

10

万

亩生态小麦种植示范基地，中国第
一个

10

万亩生态水稻种植示范基
地，中国第一个生态农业主题型城
市，中国第一个生态美食大型体验
乐园，中国第一个生态自循环乡村
示范基地。

围绕打造“中国生态主食厨
房”， 该县以大力推进主食产业化
和粮油深加工为抓手，采取了一系
列行之有效的工作措施：

立足本地优势， 确定发展目
标。 作为全国著名的商品粮基地
县，息县为国家粮食安全作出了积
极的贡献，但长期以来，粮食生产
贡献大却经济效益低的问题一直
困扰着该县的发展。如何把粮食资
源优势转化为经济优势、 产业优
势，息县县委、县政府审时度势，抓
住省、市大力推进主食产业化和粮
油深加工工程的机遇，提出了建设

“中国生态主食厨房”的奋斗目标，

分为两个阶段： 第一阶段打造
5

个
10

亿元企业、

8

个
5

亿元企业、

10

个
1

亿元企业，形成一批前景看好、

在全省具有较强竞争力的龙头企
业。第二阶段形成技术优势明显、市
场占有率高、 集群实力显著的特色
主导产业集群， 打造中国第一个生
态主食品牌集群， 中国第一个生态
主食全产业链条，让“中国生态主食

厨房”成为息县的窗口和名片，实现
工业腾飞和富民强县的目标。

强化保障措施， 优化投资环
境。 为了把打造“中国生态主食厨
房”落到实处，该县明确了绿色食
品工业为主导产业，将县产业集聚
区定位为以农副产品加工和粮油
精深加工、食品生产为主，集中人
力、物力、财力给予支持。 一是县
委、 县政府主要领导每两周一次，

常务副县长和分管领导每周至少
一次到产业集聚区现场办公，第一
时间协调处理产业集聚区内企业
项目审批、落地、开工等事项。二是
建立处级领导分包联系企业和相
关局委与企业“结对子，一帮一”服
务制度，每个企业明确一名县处级
领导、一名县直单位负责人、一名
集聚区管委会联络员。县粮食局认
真履行牵头职责， 坚持服务常态
化、长期化，确保服务保障到位。三
是按照“四集一转”的要求，在企业
进驻或上新项目前，由产业集聚区
承诺，基本实现“七通一平”，完善基
础设施配套。 对符合条件的中小企
业入驻，降低门槛，设立中小企业孵
化园，加快其建设步伐。 四是打造
集聚区投资融资平台，（下转

02

版）

□

本报记者郝光

4

月
9

日， 潢川县伞陂镇立献家庭农场负责人与农技人员一起商讨紫云英田间管
理。今年以来，潢川县把生态富民贯穿于美丽乡村建设的全过程，大力发展紫云英生产，

有效促进了当地农民增收致富。 崔冬生邬盛摄

服务大局积极作为 履职为民务实求真

———市四届人大常委会工作报告解读


